

FRENTE POLÍTICOS

1. ¡Arrancan! En el inicio de la precampaña a la Presidencia, **Claudia Sheinbaum**, precandidata única de Morena, aseguró que la población mexicana tendrá que tomar una decisión entre dos opciones, regresar al pasado o caminar por la Cuarta Transformación de la vida pública del país. Ante la militancia morenista, **Sheinbaum** se comprometió a preservar los principios de Morena de no robar, no mentir ni traicionar al pueblo de México. Y aseveró que seguirá la austeridad republicana porque no quieren que regrese un gobierno rico con un pueblo pobre. “Mensaje dirigido a quien acepte el modelo 4T”, diría el spot.

2. Bombardeo. A pesar de que la lucha rumbo a la Presidencia ya había empezado desde hace meses, con el inicio oficial de las precampañas sí habrá un cambio en este proceso. En estos 60 días se darán cambios, ya que las campañas sí pueden influir mucho sobre los electores. Es la oportunidad de que **Claudia Sheinbaum** consolide su presencia ante el electorado y **Xóchitl Gálvez** se dé a conocer ante los sectores que no la identifican. Al igual que **Samuel García**, pues no todo es la juventud. Prepárense, porque vienen 20 millones de spots “sólo para los militantes de los partidos políticos”, pero que usted y yo nos debemos refinar.

3. Blandito. Sin duda, el peor político del mes es **Pedro Kumamoto**. El 4 de septiembre de 2017, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** se refirió a la figura de los candidatos independientes y dijo que no le tenía mucha confianza, cuando le preguntaron su opinión sobre si Morena debería sumarse a iniciativas como las del diputado de Jalisco **Kumamoto** y su propuesta de Sin Voto No Hay Dinero. “No hay que confiar en los independientes porque se disfrazan, son achichincles de los que se creen amos y señores de México, están siendo financiados por miembros de la mafia del poder”, dijo. ¡Y plop! **Kumamoto** hoy está en Morena.

4. Aliados. El presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, agradeció el trabajo y las aportaciones de los ingenieros militares al desarrollo del país, ya que, si no fuera por ellos, “poco se habría logrado” en el actual sexenio. Desde Mérida, Yucatán, el fin de semana consideró que “son un tesoro para México” al construir obras de gran calidad e importancia en menos tiempo y a costos que no dan lugar a la corrupción. **López Obrador** recordó que, como muestra de la gran capacidad que poseen, se pueden contar desde las 2 mil 479 sucursales del Banco del Bienestar hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya. Cambios, sí hay.

5. No es coincidencia. Una de las lecciones del proceso electoral en Argentina es que “la democracia es la única verificadora del apoyo popular, que las encuestas no lo son y que no puede nadie dejar correr la idea de que su adversario es imbatible porque las encuestas así lo dicen”, aseveró **Luis Costa Bonino**, estratega electoral. Al respecto, comentó un dicho que, dijo, aprendió en México. “En política no hay sorpresas, sino sorprendidos. Y eso es muy importante en el caso de Argentina y también es algo que en México y en muchos países no deben tener siempre en cuenta”, remarcó. “Voto mata encuesta” es la frase de hoy. ¿Para todo el continente?

